



Erstes Kapitel.

Worin wir den jungen Leser bitten eine Reise mit uns zu machen. Warum der Führer Müller aus einem fröhlichen Bünglinge über Nacht ein ernster Mann wurde, und warum der kleine Franz schließlich seinem Vater nicht ähnlich werden soll?

Ist Du es zufrieden, mein junger Leser, so treten wir eine Reise zusammen an. Es ist ein schönes Land, in das ich Dich führen will und ich hoffe, daß Du es nicht bereuen wirst mir die Hand gereicht zu haben.

Wie Du weißt ist die Schweiz eine Republik, ursprünglich wurde sie von einem kleinen arbeitsamen, einfachen und freiheitsliebenden Volke bewohnt. Jetzt ist

Zhathheim, Deutschland.